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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 26.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr 

 Sitzungsende: 20:20 Uhr 

 Ort: Feuerwehrhaus Ortsfeuerwehr Haxtum,  

Oldersumer Straße 156, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Antje Harms  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Gunther Siebels-Michel  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Johann Bontjer  
Herr Theo Frerichs  
Frau Gesche Janssen-Nannen  
Herr Hinrich Wilts  
Herr Ahmet Yalcin  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Volker Rudolph  
 
von der Verwaltung  
Frau Elke Hippen als Protokollführerin 
Herr Peter Völker  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Steffen Haake  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 19:05 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ortsbürgermeisterin weist darauf hin, dass Herr Rudolph nach dem Sitzungsverlust von 
Herrn Haake nun als beratenes Mitglied nachrückt. 
 
Sodann werden die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 26.09.2019 
 
Die Ortsrat Mitglieder weisen auf die Dringlichkeit der angesprochenen Punkte, insbesonde-
re der Pflegearbeiten, im Protokoll vom 26.09.2019 hin und bitten um eine zeitnahe Erledi-
gung. 
 
Sodann wird das Protokoll vom 26.09.2019 einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 5.1 Ehrenmahl Haxtum 
 
Der Vorsitzende des Dorfvereins Haxtum teilt mit, dass die Schrift des Denkmals in Haxtum 
nicht mehr lesbar ist. Die Wiederherstellung der Schrift wollen die Mitglieder des Dorfvereins 
im Sommer 2020 in Eigenverantwortung übernehmen.  
 
Die Mitglieder des Ortsrates empfehlen die Wiederherstellung erst nach Absprache mit dem 
Fachdienst 22 Tiefbau durchzuführen. 
 
 
TOP 5.2 Maibaumfeier Haxtum 
 
Der Vorsitzende des Dorfvereins Haxtum teilt mit, dass die diesjährige Maibaumfeier im 
ehemaligen Feuerwehrhaus ein voller Erfolg war. Im nächsten Jahr soll die Maibaumfeier 
erneut dort stattfinden. Für den neuen Standort wird jedoch eine neue Aufstellvorrichtung für 
den Maibaum benötigt. Diesbezüglich bittet er um Unterstützung durch den Ortsrat. 
 
Die Mitglieder des Ortsrates teilen übereinstimmend mit, dass sie den Dorfverein Haxtum bei 
der Herstellung der Aufstellvorrichtung für den Maibaum unterstützen werden. 
 
 
 
 
 
TOP 5.3 Zum Haxtumer Feld 
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Ein Anwohner erkundigt sich beim Ortsrat über den aktuellen Sachstand der Einrichtung der 
Fahrradstraße „Zum Haxtumer Feld“. Weiterhin beklagt er, dass der Verkehr hier stark ange-
stiegen ist. Als Grund benennt er die Einrichtung der Fahrradstraße im „Grünen Weg“, die 
lediglich Anlieger zulässt. Außerdem erläutert er, dass die Geschwindigkeitsanzeigen in der 
Straße „Zum Haxtumer Feld“ im Bereich der Grundschule und des Kindergartens nicht ge-
eignet angebracht wurden. Er schlägt vor, diese im Kreuzungsbereich „Zum Antjebitt“ und im 
Kreuzungsbereich „Benthögtsweg“ aufzustellen. 
 
Nach einer regen Diskussion unter den Mitgliedern des Ortsrates teilen diese übereinstim-
mend mit, dass der Verkehr stark zugenommen hat. Diesbezüglich bittet der Ortsrat um 
Überprüfung der Standorte der Geschwindigkeitsanzeigen. Weiterhin bittet der Ortsrat um 
Einbindung der Anwohner bei der Einrichtung der Fahrradstraße „Zum Haxtumer Feld“. 
 
 
TOP 5.4 Tennis-Club Aurich-West e.V. 
 
Ein Mitglied des Tennis-Club Aurich-West e. V. erläutert, dass der Zaun am Grundstück des 
Vereins abgängig ist und dringend erneuert werden muss. Durch den Verein wurden bereits 
Angebote für die Neuanschaffung eingeholt. Die Kosten belaufen sich auf ca. 10.000,00 €. 
Der Verein will einen Eigenanteil in Höhe von 2.000,00 € leisten und einen Antrag auf Sport-
förderung in Höhe von 8.000,00 € stellen. Diesbezüglich bittet er den Ortsrat um Unterstüt-
zung.  
 
Die Mitglieder des Ortsrates teilen übereinstimmend mit, dass sie den Tennis-Club Aurich-
West e. V. bei der Neuanschaffung unterstützen werden und empfehlen, den Antrag auf 
Sportförderung schnellstmöglich zu stellen. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
TOP 7 Bebauungsplan Nr. 389 -Kirchdorfer Straße- 

-Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: 19/204 

 
Herr Völker von der Stadtverwaltung Aurich erläutert kurz die Vorlage.  
 
Der Ortsrat bittet die Verwaltung, die erforderlichen Mindestbreiten für Straßen, sowie für 
Geh- und Radwege zu beachten. Weiterhin sollte in diesem Zuge auch der Geh- und Rad-
weg in der Weizenstraße ausgebaut werden. Sodann lässt die Ortsbürgermeisterin über die 
Beschlussvorlage abstimmen. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 

1. Die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 389 –Kirchdorfer Straße-, im beschleunig-

ten Verfahren gemäß § 13b des Baugesetzbuches, 

2. die 28. Berichtigung des Flächennutzungsplanes und 

3. der Abschluss eines städtebaulichen Vertrages mit dem Vorhabenträger, zur Über-

nahme der Planungs- und Verwaltungskosten, 
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werden beschlossen. 
 
Die beiliegenden Anlagen sind Bestandteil der Beschlüsse. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 8 Weihnachtspräsente für die Senioren 
 
Frau Harms teilt mit, dass der Ortsrat insgesamt 6.104,00 € an Seniorenbetreuungsmittel 
von der Stadt Aurich zur Verfügung gestellt bekommen hat. Ein großer Teil dieser Summe 
wird in Weihnachtspräsente investiert. Alle Anwohner ab 80 Jahren erhalten ein Paket und 
Ehepaare erhalten einen Gutschein. Insgesamt werden 311 Pakete verteilt. 
 
Die Aufteilung für die vier Ortsteile wird wie folgt vorgenommen: 
 

Haxtum 117 Pakete 

Kirchdorf 78 Pakete 

Extum 77 Pakete 

Rahe 39 Pakete 

 
Zudem soll die Alloheim Senioren-Residenz "Knoop's Huus" 200,00 € erhalten. 
 
Durch ein Mitglied des Ortsrates wird angeregt die Pakete für Diabetiker anzupassen. Nach 
kurzer Diskussion einigt sich der Ortsrat darauf, die jährlichen Präsentkörbe wie gewohnt zu 
verschenken. 
 
Weiterhin gibt die Ortsbürgermeisterin die Termine der Weihnachtsfeiern der einzelnen Ort-
steile wie folgt bekannt: 
 
Haxtum 08.12.2019 ab 15:00 Uhr 
„AWO“ Kirchdorf  09.12.2019 ab 14:30 Uhr 
Extum 07.12.2019 ab 15:00 Uhr 
Rahe 14.12.2019 ab 14:30 Uhr 
Boßelverein 28.12.2019 ab 14:00 Uhr 
 
 
 
TOP 9 Kulturfördermittel 
 
Die Ortsbürgermeisterin erläutert kurz die Aufteilung der Kulturfördermittel.  
 
Die Kulturfördermittel in Höhe von 1.040,00 € werden wie folgt verteilt:  
 
Niederdeutsches Theater Aurich 240,00 € 
Singkreis Haxtum 200,00 € 
Dörpverein Rahe 200,00 € 
Kirchenchor Paulusgemeinde  200,00 € 
Posaunenchor Paulusgemeinde 200,00 € 
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TOP 10 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Es liegen keine Berichte, Wünsche oder Anregungen vor. 
 
 
TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Der Ortsrat erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand des Baugebietes „Im Timp“.  
 
Die Verwaltung teilt mit, dass die Planungsarbeiten bereits vorangeschritten sind. Wie bereits 
in der Pressemitteilung bekanntgegeben, wurde ein Investor für das Baugebiet gefunden. 
Zunächst muss die Herstellung des Regenrückhaltebeckens erfolgen. Im Anschluss wird das 
Baugebiet abschnittsweise erschlossen. 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 12.1 Kirchdorfer Straße 
 
Ein Anwohner berichtet, dass sich der Geh- und Radweg an der Kirchdorfer Straße in einem 
sehr schlechten Zustand befindet, da dieser durch die Wurzelwerke der Bäume stark ange-
hoben wurde. 
 
Der Ortsrat teilt mit, dass die Zuständigkeit beim Landkreis liegt, da es sich hier um eine 
Kreisstraße handelt. 
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 
 
Die nächste Sitzung des Ortsrates soll im Januar 2020 stattfinden. 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Frau Harms die Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Harms,            Hippen, 
Ortsbürgermeisterin     Protokollführerin 
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